

Precios SIGLEA Agosto 2025 - \$/litro de leche

Pn Panel SIGLEA Nacional \$/Litro por provincia \$/Litro por Cuenca \$/Litro por Cuenca

Leche 3,88% GB y 3,49 PT	Buenos Aires	493,83	Buenos Aires	Córdoba
	Córdoba	462,01	Abasto Norte	Centro
473,74 \$/Litro	Entre Ríos	476,20	Abasto Sur	Sur
0,10% Var intermensual	La Pampa	467,56	Oeste	Noreste
13,10% Var interanual	Salta	471,87	Mar y Sierras	Villa María
	San Luis	468,19	Santa Fé	Entre Ríos
0,35 u\$s/Litro	Santa Fé	470,49	Centro	Este
	Stiago del Estero	447,80	Sur	Oeste
				448,85
				462,32
				468,63
				455,03
				505,72
				461,73

El escenario comercial



Septiembre: Los lecheros, estamos entrando “ajustados” a la primavera

Índice Precios Mayoristas IPIM-INDEC AGOSTO 2025	Variación con mes anterior	Variación igual mes año anterior
Nivel General	3,1%	22,1%
Alimentos y bebidas	1,6%	26,1%
Lácteos	0,6%	21,7%
Precio al tambero	0,1%	13,1%

DATOS TOMADOS DE OCLA – FUENTE INDEC y MAGYP/DNL

Hay mucha leche este año, y el mercado interno muestra una declinación en su consumo, que es enfrentada con ofertas. Mientras muchas pymes encuentran dificultades para colocar en las grandes sus excedentes, porque a su vez, ellas también tienen sus plantas trabajando a full. Según el Rabobank, el mercado internacional activa algunas alarmas por posible sobreoferta y problemas en los grandes importadores, que pusieron moderación a los precios. Pero es posible confiar en nuestra cadena, para resolver un problema que es conocido y no sorprende.

La cadena y el contexto institucional



La eliminación definitiva de los DEX es el camino

Una crisis cambiaria y un riesgo de default, que perturbaban los mercados, en medio de un proceso electoral, dispararon acciones rápidas de gobierno para poner el problema bajo control. La respuesta interna a la crisis, se resolvió en el corto plazo, con una quita temporal de DEX a los granos y oleaginosas. Y el temor al default, se disipó con el fuerte respaldo del gobierno de los EEUU. Claro que la forma en que se anunció e implementó la quita y reposición de los DEX (que duró 72 horas), generó fuertes debates, que sumaron división entre los actores involucrados. Frente a esto, a los que tratamos de aprender de las experiencias, parados desde la lechería, nos parece que:

- Siempre es preferible conducir la gestión pública en forma prolija, transparente y por las vías institucionales.
- Los diferentes sectores políticos, podrían acordar la eliminación definitiva de los DEX en el país. Y si en lo inmediato no es posible hacerla por completo, al menos fijar un plazo razonable de realización, por etapas, rebajas periódicas y una fecha concreta de finalización.

Este es un camino capaz de unirnos, devolver confianza, seguridad jurídica y previsibilidad al sector agropecuario y a la sociedad. Con el beneficio de potenciar la generación de divisas, incrementar las inversiones y crear puestos de trabajo genuinos en todo el país.